

Acta Nro. 124

Sesión del 7 de Noviembre de 1949.

En el Paraninfo de la Universidad de Antioquia, a las 5 p. m. se reunió la Academia Antioqueña de Historia en sesión solemne, con el fin especial de hacer la entrega del premio en el concurso abierto por la Corporación, para el mejor trabajo biográfico sobre el Dr. José Félix de Restrepo, entre los estudiantes.

Al acto asistió un numeroso y selecto público y entre los invitados de honor estaban el señor Dr. Bernardo González Villa, Secretario de Educación Pública del Departamento y el Dr. Saturnino Restrepo, Decano del Instituto de Filología de la Universidad de Antioquia.

La sesión fue presidida por el Dr. Luis Mesa Villa y a ella concurrieron los siguientes académicos:

Pbro. Dn. Jesús Mejía Escobar, Dr. Joaquín Emilio Jaramillo, don Carlos Arturo Jaramillo, Pbro. Dr. Juan Botero Restrepo, don Enrique Echavarría, don José Solís Moncada, Dr. José Manuel Mora Vásquez, Dr. Samuel Barrientos Restrepo, Dr. Pedro Rodríguez Mira, don Abraham González, Coronel Avelino Fajardo, Dr. Carlos Betancur Arias y el suscrito secretario.

Previa la ejecución del Himno Nacional por la Banda Departamental, el señor Presidente declaró abierta la sesión.

El discurso de ocasión estuvo a cargo del señor Presbítero don Jesús Mejía Escobar, dignísimo Vicepresidente de la Academia, quien en breves pero elocuentes frases hizo un maravilloso recuento de las labores y finalidades de la

REPERTORIO HISTORICO

Academia desde su fundación hasta nuestros días, que fue muy aplaudido y mereció las expresivas felicitaciones del Sr. Presidente.

Acto seguido el Secretario, leyó la memoria de las labores de la Academia, correspondientes a los años de 1947 a 1949.

A continuación el señor Pbro. Dr. Juan Botero Restrepo, leyó el interesante y bien escrito informe acerca de los trabajos presentados en el concurso de la biografía sobre el Dr. José Félix de Restrepo entre los estudiantes, y después de un pormenorizado estudio sobre los trabajos presentados, se concluye que el mejor ensayo biográfico sobre el distinguido patriota y jurista antioqueño, fue el firmado con el seudónimo de Víctor de Lamarine, que corresponde al nombre del señor don Miguel A. Peláez Posada, distinguido alumno del Instituto de Filología de la Universidad de Antioquia.

El joven triunfador, fue felicitado efusivamente por el señor Presidente, en medio de la merecida ovación de los concurrentes y después de dar las gracias por el homenaje, leyó su importante trabajo, que fue justamente aplaudido.

Tanto esta biografía, como las demás presentadas en esta Sesión, se publicarán en un próximo número de "Repertorio Histórico".

Proposiciones:

Los socios don Abraham González y Pbro. don Jesús Mejía Escobar, presentaron la siguiente proposición que fue aprobada por unanimidad:

"La Academia Antioqueña de Historia felicita muy cordialmente a su prestante miembro el señor Dr. Joaquín Emilio Jaramillo, por su brillante triunfo conquistado en el concurso abierto por la Ordenanza Nro 9 de 1948, que premia con dos mil quinientos pesos (\$ 2.500.00), cada una de las mejores biografías de los ilustres colombianos desaparecidos, Doctores Esteban Jaramillo y Gabriel Turbay".

REPERTORIO HISTORICO

Los académicos Coronel Avelino Fajardo y don Carlos Arturo Jaramillo, presentaron la siguiente moción que fue aprobada por unanimidad:

“La Academia Antioqueña de Historia une su voz a la de la República para honrar la esclarecida memoria del Dr. Luis A. Robles, con motivo de la celebración de su natalicio sucedido el 24 de octubre de 1949 en la villa de Camarones, en el entonces Estado Soberano del Magdalena, y presenta como ejemplo digno de imitarse su pulcritud de ciudadano, de profesor y sus ejecutorias políticas.

Comuníquese al señor Gobernador del Departamento del Magdalena, al H. Cabildo del Municipio de Camarones y a su único hijo Dr. Manuel F. Robles”.

Los socios Pbro. don Jesús Mejía Escobar y Dr. Joaquín Emilio Jaramillo, presentaron la siguiente proposición, que fue aprobada por unanimidad:

“Los suscritos proponemos al señor don Abraham González, socio correspondiente actual, para miembro de número con el fin de llenar la vacante que dejó con su muerte el Dr. Antonio Gómez Campillo”.

El señor González en galantes frases dio las más expresivas gracias por esta proposición, y de acuerdo con el reglamento pasó en comisión a los académicos don Enrique Echavarría y don Carlos Arturo Jaramillo para su estudio e informe, quienes estando presentes en la sesión aceptaron el cargo.

No habiendo otro asunto para tratar, a las 7 p. m. se levantó la sesión, con la ejecución del Himno Antioqueño, por la Banda Departamental.

El Presidente,

Luis MESA VILLA

El Secretario,

Luis SIERRA H.

Medellín, noviembre 7 de 1949.

Señor Presidente de la
Academia Antioqueña de Historia.
E. S. M.

Señor Presidente:

Nombrados por esa benemérita Corporación, que Ud. tiene el honor de presidir para estudiar los trabajos presentados al Concurso Académico, hemos puesto al servicio de tan delicada Misión lo mejor de nuestra voluntad. Admiradores entusiastas como hemos sido de la labor estimulante realizada por medio de concursos, creemos nuestro primer deber felicitar de la manera más sincera a la Academia por tan meritoria labor.

El número de los trabajos presentados al concurso es ampliamente satisfactorio, no solamente porque fue cinco veces mayor que el del año pasado, sino porque demuestra una vez más el interés siempre creciente por el estudio de nuestro pasado entre las juventudes: Para los planteles de educación a que pertenecen los distinguidos concursantes, no podemos menos de enviar nuestra cordial felicitación y nuestra voz de aliento, y de estímulo, porque la sola participación en el concurso es prueba inequívoca del amor acrisolado a la Patria que en cada uno de ellos se va incubando a través de su labor educativa.

Había sido designado, señor Presidente, el 12 de octubre como fecha para informar y promulgar el resultado del concurso, pero habiendo sido grande el número de los trabajos, nos hemos extendido en el plazo, con la venia de la

Presidencia, con el fin de hacer en forma más consciente el estudio de ellos y dictar así el fallo en la forma más ajustada a la equidad.

Hubo algunos trabajos que no se ajustaron a las condiciones fijadas con anterioridad, entre ellos algunos de muy corta extensión, que quisimos tener en cuenta sin embargo, a fin de estimular al estudiantado y alentarlos para los torneos históricos del futuro.

La resolución tomada, como consecuencia del estudio de los trabajos, ha sido unánime, señor Presidente, y fue cosa digna de llamar la atención la forma como coincidimos en nuestra apreciación, de tal manera que el fallo fue fácil y espontáneo.

En general los trabajos presentados son buenos todos, y cumplen la finalidad perseguida por la Academia. Entre todos, sin embargo, llamaron principalmente nuestra atención los firmados por Víctor de Lamarine, Halcón, Humarval y Cempol, a los cuales siguieron en orden De Rossi, Guillerca y Porfirio, Jaipera y el Bachiller Veneciano, que fueron los mejores, de acuerdo con nuestro criterio. Entre todos estos escogimos el primero, firmado por Víctor de Lamarine, no solamente por su especialización en la libertad de los esclavos, sino por sus citas bibliográficas, su estilo agradable y fácil y su narración desenvuelta. Debemos anotarle el uso un poco marcado que hace de la Ampliación en algunas de sus partes, pero, no obstante estuvimos de acuerdo en escogerlo como el mejor entre todos no dejando de reconocer que hay otros tan buenos como suficientes para merecer el premio en un Concurso Histórico.

Loor a los representantes de esta nueva generación intelectual, que desde ahora va dando muestras bien claras de sus inclinaciones por el estudio de nuestro pasado, y que en este certamen tan alto por su dignidad han sabido sacrificar las galas literarias en aras de la narración austera que en todos los siglos ha sido tan propia de la Historia.

Abierto el sobre correspondiente al seudónimo citado, encontramos en él el nombre del señor Miguel A. Peláez Po-

REPERTORIO HISTORICO

sada, estudiante del Instituto de Filología de la Universidad de Antioquia. Van para él nuestra sincera felicitación y nuestros votos porque los laureles cosechados hoy, sean la semilla de nuevos y venturosos triunfos.

Creemos dejar cumplida así nuestra honrosa comisión, señor Presidente, Atentamente,

Juan Botero Restrepo. — Abraham González. — Pedro Rodríguez Mira.—Joaquín Pérez Villa.